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文体新闻体育

在著名漫画《灌篮高手》

里，湘北篮球队队长赤木刚

宪曾经说过一句话：谁控制

了篮板，谁就控制了比赛。

不过昨晚客场对阵宁波队，

上海大鲨鱼却差点给出了反

证：他们控制了篮板，却险些

输掉了比赛，最后只以 107
比103险胜。

面对排名第十七位、早

已提前无缘季后赛的宁波

队，大鲨鱼却是遇弱不强，不

但低级失误不断，三分球命

中率也惨不忍睹。不过赛后

主教练卢伟却表示，大鲨鱼

需要多打这样的比赛：“这场

比赛打得很胶着，关键时刻

就看谁能抓住机会打进关键

球。今天我们的三分球命中

率不高，不过年轻队员在这

种很艰难的比赛中学到了经

验，这对于他们的成长是有

帮助的。”

其实这场比赛，大鲨鱼

并没有如同前两场一样受到

人员短缺困扰，外援布莱德

索和李弘权都伤愈复出，两

人的表现也达到正常水准。

但比赛中大鲨鱼队员还是存

在比较大的思想或状态问

题：洛夫顿和布莱德索分别

砍下 32分 17个篮板 5次助

攻和 15分 7个篮板 12次助

攻，表现非常全面，不过两人都处理球太随意，各

自出现6次失误，还分别得到一次技术犯规；两大

投手威尔逊和李添荣三分球合计 13投 2中，明显

失准；王哲林和刘礼嘉都满6次犯规被罚下，其实

有些犯规毫无必要……

目前大鲨鱼排名第十位，在少赛一场的前提

下只落后第五名辽宁队两个胜场，完全有机会再

往上冲一冲。不过对于卢伟来说，目前也确实存

在着在调整队员状态和追求更好战绩之间如何做

好平衡的难题。“我们现在是争取在保证球员健康

的前提下，尽量把大家的状态调整到最好，面对接

下来更重要的比赛和季后赛。”

目前大鲨鱼还剩 5场常规赛，剩余对手分别

是北京、辽宁、青岛、新疆和深圳队，其中和辽宁

队、青岛队的比赛都将是关键“卡位战”，如果能够

拿下对手就有机会实现反超。对于大鲨鱼来说，

还是要争取进入前八名，赢得季后赛

首轮的主场优势。

本报记者 李元春

北京时间明天凌晨 2时 15分，中国男

足将迎来世预赛亚洲区18强赛的一场关键

比赛——客场对阵沙特男足。

结束了在阿联酋的短暂集训备战后，

中国男足已飞抵沙特首都利雅得，并在此

进行了赛前训练（见右图 图 新华社）。这

一战对中国队来说至关重要，不仅关系到

出线形势，还将考验球队的战术执行力和

临场应变能力。能否至少拿到 1分？在归

化球员塞尔吉尼奥火线加盟后，不少球迷

也对此有了更多期待。

从今年2月第二期集训名单公布，到补

充征召李源一和塞尔吉尼奥入队，共有 34
人参加本期集训。按照亚足联要求，接下

来的第七轮和第八轮比赛，球队大名单需

要在 27人以内。最终，侯永永、吴少聪、黄

政宇、徐彬、刘浩帆、汪士钦、韩佳奇 7人无

缘入围。主帅伊万还要在开赛前再做一次

“减法”：将 27人大名单缩减为 23人，并上

报给亚足联。

在迪拜集训尾声，中国队与科威特队

进行了一场封闭热身赛。中国队在上、下

半场对阵容进行了大幅调整，大部分球员

都获得了登场机会。因此，相比中国队3比
1获胜的结果，比赛内容更为重要。伊万表

示：“科威特队是一支不错的球队，值得我

们与他们进行对战，来检验我们自己。”

在对阵沙特队的首回合比赛中，主场

作战的中国男足在场上多一人的情况下，

最终被对手用两粒角球进球逆转。这场失

利让伊万耿耿于怀：“那场比赛我们更接近

拿分，很遗憾因为定位球防守失误输掉了

比赛。”其实不仅仅是首回合和沙特队的比

赛，在本次18强赛前6轮比赛中，国足定位

球防守中多次出现问题。因此，教练组特

地在最近的训练中连续进行了定位球攻防

训练。对此，伊万说：“之前确实定位球失

球较多，为此我们在训练中进行了更有针

对性的演练。希望队员们能更集中精力，

要坚持到最后一分钟，做好这方面的防

守。毕竟沙特队实力很强，是一支长期征

战世界杯的球队。”

目前，国足教练组已基本确定对阵沙

特队的战术框架，预计沿用“442”菱形中场

阵型，依托塞尔吉尼奥的组织能力和年轻

球员的跑动冲击对手。

入籍队员塞尔吉尼奥完成了世预赛亚

洲区 18强赛沙中之战的补报名手续，对中

国队来说是士气上的鼓舞。国足在抵达利

雅得后有两次训练，塞尔吉尼奥能否在沙

中之战出场、出场多长时间、起多大作用，

在一定程度上将取决于这两次训练。

面对目前小组垫底的严峻形势，国足

若能在客场抢分，也将为后续主场迎战澳

大利亚队留出更多的容错空间，能更加从

容地去争取小组前四。

本报记者 关尹

国足明天凌晨迎来世预赛关键一战
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““体育赛事可持续发展对话分享会体育赛事可持续发展对话分享会””
举办举办，，FF11中国大奖赛成关注重点中国大奖赛成关注重点

让轮胎与赛道的摩擦让轮胎与赛道的摩擦
留下绿色的印记留下绿色的印记

融入每一个细节
近年来，我国高度重视可持续发展，

体育产业作为社会经济的重要组成部分

也逐步将可持续发展理念融入赛事组

织、场馆运营等活动中，而中国赛车运

动，通过新能源技术研发、可持续燃料应

用及赛事运营优化等举措引领行业变

革。中国汽车摩托车运动联合会专职副

主席、秘书长何建东在致辞中表示：“让

每一场赛事的举办，都成为可持续发展

技术应用的展示平台；让每一次轮胎与

赛道的摩擦，都留下绿色创新的印记。”

体育赛事作为城市发展的重要组成

部分，既要以其激活经济脉动，更需为其

发展注入绿色动能。今年，上海将举办

174项国际国内体育赛事，彰显出上海赛

事在可持续发展领域的巨大潜力。上海

市体育局副局长罗文桦在致辞中表示，

上海作为体育赛事领域可持续发展的先

锋城市，将协同体育赛事领域的各方力

量，围绕建设“更可持续的韧性生态之

城”美好愿景，共同打造赛事绿色发展

“上海模式”。

上海久事体育产业发展（集团）有限

公司副总经理王舒炜以本届F1中国大奖

赛为例，介绍了赛事在绿色出行、无障碍

服务、女性车手培养等方面的创新实践，

“在服务维度上，绿色成为观赛体验的底

色。除增加直饮点、减少塑料与废弃物

外，赛时加密地铁班次，倡导绿色出行；

引入电动叉车和电动接驳车，减少现场

的能源消耗……让可持续发展理念真正

融入办赛的每一个细节。”

围场拒绝塑料瓶
为高效推动体育赛事的可持续发

展，上海久事体育产业发展（集团）有限

公司总经理章华群与上海交通大学上海

高级金融学院学术副院长、金融学讲席

教授、可持续投资研究中心主任严弘正

式签署合作备忘录，双方将携手在体育

产业可持续发展领域开展深入研究与实

践，为中国体育产业的转型升级提供智

力支持和人才保障。

在随后的圆桌对话环节，上海久事

体育产业发展（集团）有限公司董事长杨

亦斌、上海市体育产业联合会副会长李

培红、上海东方体育评估咨询中心常务

副主任由会贞、中国首位F1学院外卡车

手师炜，围绕“体育赛事的可持续未来”

展开了深度对话。

F1中国大奖赛仍是对话的焦点之

一，“以前我们也会要求垃圾分类，但今

年F1要求更高，在围场中不允许有任何

一个塑料瓶出现，所有饮用水都要用玻

璃瓶装或直饮水接入。”杨亦斌介绍，“对

于赛事本身来说，短期肯定需要增加投

入，而且无法马上转化为商业收益，但从

长期来看，可以降低成本，同时赛事本身

也是平台，能带动全社会认可和践行可

持续发展的理念，赛事也会优化品牌形

象，建立长期的竞争力。”

本次分享会由上海市体育总会和久

事体育联合主办，上海交通大学上海高

级金融学院提供学术支持，中国汽车摩

托车运动联合会指导。

本报记者 金雷

体坛话题

在全球可持续发展浪潮与
我国“双碳”目标的双重驱动
下，体育产业正加速迈向绿色
转型的新纪元。昨天，“2025体
育赛事可持续发展对话分享
会”在上海久事国际马术中心
举办。本次分享会以“释放体
育力量，拥抱绿色未来”为核心
理念，汇聚政府部门、学术智
库、驻沪领馆、投资机构以及各
行业代表，探讨并助推上海体
育赛事的高质量可持续发展。
即将举行的F1中国大奖赛也成
为关注的重点。

◀ F1中国大奖赛

致力于可持续发展

记者 李铭珅 摄


